

Dans la liste de ces dons, on relève plusieurs publications qui méritent une mention spéciale. Son Excellence le Gouverneur Général a gracieusement présenté à la bibliothèque, deux volumes considérables intitulés respectivement: "Ballads and Broad-sides of the Elizabethan Period" et "The Benedictional of St. Aethelwold". Ce dernier contient un fac-simile d'un célèbre manuscrit qui date de 963-984 et offre aux curieux un échantillon de l'art anglais du Xe siècle. L'original de ce manuscrit est conservé dans la bibliothèque du duc de Devonshire, notre récent gouverneur général.

La bibliothèque est aussi redevable à la libéralité de la dotation Carnegie d'un grand nombre de volumes traitant de questions économiques et internationales. Le ministère de la Justice, par l'entremise de M. C.-P. Plaxton, a enrichi nos rayons de douze volumes au sujet de la question des frontières de Terre-Neuve et du Canada, dans la région du Labrador. On y trouvera, avec le texte de la décision du Conseil Privé, tous les documents officiels du dossier de la cause.

Monsieur Lawrence-M. Wilson, fils de M. L.-A. Wilson, ex-député de Vaudreuil-Soulanges, a fait don à la bibliothèque d'une curiosité bibliographique intéressante: un exemplaire hors commerce de la reproduction d'un manuscrit de 1700 intitulé "Raretés des Indes", composé d'une série d'esquisses et dessins dont l'auteur est inconnu, mais se rapportant exclusivement aux habitants, à la faune et à la flore de la Nouvelle-France de l'époque.

Il a été procédé, dans le cours de l'année, à de nouveaux arrangements pour l'utilisation des voûtes ou caves de la bibliothèque. Avec l'aide du ministère des Travaux Publics, de nouveaux rayons sont à se construire et diminueront quelque peu la congestion de nos locaux. Il a fréquemment été fait allusion à ce dernier état de choses, mais les achats de livres que nous permettent nos fonds annuels et les accessions considérables constituées par les documents officiels canadiens et par les dons et échanges dont la bibliothèque profite, accroîtront inévitablement nos embarras.

Des plaintes sont quelquefois faites aux bibliothécaires au sujet des collections trouvées insuffisantes des documents législatifs ou administratifs des diverses provinces du Canada. Il a été correspondu à ce sujet avec les officiers provinciaux, chargés de la distribution de ces documents, et les bibliothécaires désirent reconnaître les courtoises assurances qui leur ont été faites que la bibliothèque recevra plus régulièrement les documents sessionnels et administratifs des législatures provinciales.

Respectueusement soumis.

J. de L. TACHE,
MARTIN BURRELL,

Bibliothécaires conjoints.

Bibliothèque du Parlement,
Ottawa, le 7 février 1929.

La Chambre s'ajourne alors à 4.40 p.m., jusqu'à demain à 3 p.m.

RODOLPHE LEMIEUX,
Orateur.